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朗Ｖ連ニュース 

     

    Ｎｏ.1１７  

 

平成２５年度 第２７回 朗Ｖ連代表者会開催   

 

５月２２日(水)午前１０時半から神戸ライトセンター２Ｆ多目的室（中山記念会館内）において 第２７

回朗Ｖ連代表者会を開催しました。参加は 23グループ、委任状 8グループ。 

田中久美子代表幹事の挨拶から始まり、ご多忙中ご出席頂いた公益財団法人中山視覚障害者福

祉財団常務理事 湯川 洵 氏からお言葉をいただきました。障がい者に対して常に前向きに手を差

し伸べておられる湯川理事のお人柄が伝わるお話、そして私たちボランティアに対する深いご理解と

ご支援に心強さを感じました。 

議事に入り、議長に南あわじ市「グリーンポエム」の吉住ミチエ氏、書記には加古郡「のぎく」の朴清

子氏を選出して、平成２４年度事業報告、決算及び監査報告、続いて平成２５年度役員の選出、事業

計画案、予算案の審議が行なわれ、承認されました。本年は、昨年提案された規約改正部分の明文

化に伴う規約の一部改正が田中代表から提案し審議の結果承認されました。 

続いて新役員について承認され、新代表幹事には太子町朗読グループ「言の葉」の福島悦子氏が

決まり、平成２５年度の新幹事８名の紹介がありました。皆様のご協力のもとスムーズに議事が進行し、

無事終えることができました。平成２５年度は３２グループが協力して、より良い朗読を目指して活動い

たします。 
  

 

♡♡♡  退任幹事 挨拶  ♡♡♡ 

 

田中久美子 (平成２４年度代表幹事) 篠山市 朗読 V 山うぐいす  
 

退任に当たり、先ず皆様のご協力に感謝します。ポシェットへの投稿や、交流会での発表、また朗 V 連

に寄せられた音訳依頼への協力・・・お願いしたどのグループの方も快く引き受けてくださいました。また

交流会にはたくさんの方がご参加くださいました。今回 2 回目の幹事で、代表者会、交流会でお馴染みの

お顔も増えてきて、私にとって朗 V 連は身近なものになってきました。同時に朗 V 連が KLC の一員であ

ることの責任も感じます。 県下の朗読ボランティアグループが連絡会を組織し、交流や研修を行っている

ところはあまりないと聞いています。今後も中山財団様の心強いご支援に感謝しながら、この強みを生かし

てお互い協力し、利用者さんのお役に立てる活動を広げていければと思います。 

さし当たっては DAISY 作成のお助け隊派遣なんてのはどうかな・・・なんて。（既に DAISY を作っている

グループ…12 グループ 着手したグループ 3 グループ） 

 代表者会後の研修会で中山財団の常務理事湯川さんが‘夢’を語られたように、私も何か目標を作って楽

しく活動していきたいと思っています。                                              
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東根孝子（副代表）淡路市 グループちひろ 
 

朗Ｖ連のなんたるかも知らず、ぼんやり過ごしていた私がひょんなことから幹事会へ参加。 他の幹事さん

達のお力添えを頂きながら、なんとか次の方へバトンタッチすることが出来まし。御蔭様で、多くの良き人々

に出会い、楽しみながらいろんな行事に参加。 各グループの活動に刺激を受けたり、ＫＬＣでは、他の分

野での活動を知りました。 

これからの私のボランティアに生かしていけたらと思っています。 

本当にお世話になり、ありがとうございました。 

今後の朗Ｖ連のご発展をいのりつつ・・・・。           

   

 

門間かおり(書記)神戸市 あじさい 
 

 今振り返れば、長いようで結構あっという間の２年間でした。 

２年目の今年(２４年度)は NHKを担当させて頂く機会を得、 

そのお陰で！?私も触発されて６年ぶりに研修を楽しく受け 

させて頂きました。 

 よく考え、よく話し合い、よく動き、いつも最善の努力を惜 

しまない幹事の方々の姿に、ともすると好きな事だけに夢中 

になりがちな私は、日々すべての事に対応する大切さを教 

えられました。 貴重な経験を感謝しています。 

 皆さんありがとうございました。 

 

 

八尾美奈子（ポシェット）朗読 V.のぎく 
 

朗Ｖ連って？の状態で飛び込んだ幹事会でしたが、周りの皆様のおかげで楽しい２年間を過ごすこと 

ができました。家に籠もっていたら出逢えなかったはずの方々にたくさん会えたことは、楽しく、また多くを 

学ばせていただく経験でした。この経験は今後の私の大きな力となるように思います。色々なご縁と皆様 

の優しさに感謝申し上げます。 

 

 
 

♡♡♡  平成２５年度新幹事 ８名で頑張ります  ♡♡♡ 
 

 

福島悦子（代表幹事）太子町朗読グループ 言の葉 
 

この度、朗Ｖ連の代表幹事という、身に余る大役をひきうけて「どうしたものかな」と困惑しております。 

平成２５年度の代表者も半数の方が交代されてのスタートです。中山記念会館に拠点をおいて早６年です。 

今後も幹事を初め各グループの皆様の変わらぬお力添えを頂き、微力ながら全力で取り組んで生きたいと 

思っています。 更なる朗Ｖ連の発展のためにもいろんな行事に積極的に参加し、協力してくださいますよう 

切にお願い申し上げます。 

 

 

中根弘子（副代表）三木市 朗読ｖ むれの会 
 

この一年会計という大役をいただいたおかげで、緊張した日々を過ごすことが出来ました。無事決算を終 

えほっとしています。今年度は二年目、新たに KLC係として、神戸ライトセンターで活動している他の団体 

の方々との交わりを通して、多くの刺激をいただきたいと思っています。 ”皆で楽しく”をモットーに活動して 

ゆくつもりです。どうぞよろしくお願します。 
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本郷のぞみ（書記）神戸市 山田朗読研究会  
 

この一年(２４年度)は 私にとって特別の一年でした。 

長く朗読ボランティア活動をしてきましたが、朗 V連はほとんど未知の世界でした。何も分からず、何も出来 

ずという思いのする一年でしたが、先輩幹事の皆様の活動への熱意と、各々の役割を遂行する責任感の強 

さに触れさせていただいた 何ものにもかえ難い一年でした。 良い経験を共にさせていただき、私の心に良 

きものを残してくださり心から感謝致します。 また、２５年度は、新しい役割を担当しますが、不安を覚えてい 

るところへ、力強い新幹事の皆様が加わって下さって、頑張って行こうと心強く感じているところです。 

 この一年間 頑張ってまいりますので どうぞよろしくお願いします。 

 

 

松本喜代子（ポシェット）丹波市 朗読 V.かけはし 
 

一年が今までになく早く過ぎました。覚え・憶えなくてはならない、でも、とても楽しい一年でした。ポシェッ 

ト担当の頼りにしていた幹事さんもいなくなるし、どうしようかと途方にくれています。我がグループ「かけはし」 

のテープのダビング機が古くデジタル開始まで持ち堪えてくれるか心配で、先日の代表者会の時話しました 

ところ、西宮のトビアの会からテープのダビング機を譲ってくださいました。器械の不具合を心配すること無し 

にデジタル化にかかれます。感謝！です。 ポシェット担当も期待通りの、新幹事さんが来て下さいました。 

私も素晴らしい幹事さんの中で勉強させて頂きます。 ポシェットへの投稿にご協力よろしくお願いします。 

 

 

角野雅子（会計）神戸市 朗読グループ 虹 

 

思いがけず大役を仰せつかることになりました。大海に漕ぎ出した小舟（？）のような心境ですが、２年間、 

何とか無事にお役目を果たせるよう頑張りたいと思います。皆様、どうぞよろしくご指導・ご協力くださいますよ 

うお願い申し上げます。 

 

 

余川深雪（ポシェット）洲本市 グループ 潮騒  

 

５年前に紫式部ゆかりの地 福井県越前市から淡路島 

に移住。そして、その淡路で朗読ボランティア講座を受け 

ながら、グループ潮騒での活動を始めて約 4年。このよう 

に朗読の世界にまた足を踏み出したばかりの私がこの春 

から県朗Ｖ連の一員となり、ポシェットの担当をさせていた 

だくことになりました。力不足の私ではありますが、どうぞよ 

ろしくお願いいたします。 
 

 

京 泉（発送）篠山市 松ぼっくり 
 

 今回朗 V連幹事を引き受ける事となりました。私のグルー 

プでも、やっとデイジーに一歩踏み出しました。他の幹事さん 

とも交流をはかりながら、２年間頑張りたいと思います。 

よろしくお願いします。                                                                          

                                                                    

福永美智子（発送）高砂市 むつみ会 
 

 高砂市のむつみ会の中でも、超マイペースな私が、まさか、朗 V連の幹事会に出席する? という想像を 

はるかに越える事が起こりました。ドキドキ・ハラハラ・ワクワク・・・・・そんな思いに揺れながらも、素敵な出会い

を期待する自分がいます。どうぞ宜しくお願いします。 
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昼食懇談会報告 
 

代表者会のあと、昼食をしながらの懇談会が行われました。今年度はブロックごとではなく、

一人ずつくじを引き、バラ・ふじ・菜の花・さくら・ゆり・５つの花組みに分かれいつもと違

う顔合わせで机をかこみました。終始なごやかな中での話し合い（お喋り？）の内容をご紹介し

ます。 
 

１．デイジーに伴うものでした。 

・ デイジー化に踏み切るべきか、利用者さんが高齢化してプレクストークを使用してもらえるか。 

ラジカセ使用でないとついてゆけないのでは。 

・ テープ用の機器が故障すれば次が無くて不安である。 

＊ デイジー化が進んでいるグループからは、ダビング機の無償贈与の申し出が、数台ありました。 

（ 順次廻してゆく方法もありますね！！！） 

  2．朗読については 

   ・ 色彩・景色・等の説明はどのようにすれば?詳しく説明して想像できてよかったとの声も頂いた。 

・ 著作権の問題で本を選ぶのが困難。音楽も同様、曲詩自体の著作権が切れても演奏者、編曲者 

の著作権が発生している。 

・ 校正は何回しているか ?  

・ 読み間違いチェックは厳しいが、録音時、アクセントは手が回らないから各自の技法としている。  

  3．利用者さんとの交流会について 

   利用者さん参加の朗読とか、歌、ゲーム等で交流している。 
 

 

リコーダー演奏会 
 

 

   「アイライトアンサンブル」の皆さんによるリコーダー演奏に心安らぐひとときを頂きました。 

  この中山記念会館内で練習を続けておられるリコーダー 

グループさんです。 スタッフの澤井恵理子さんの司会で 

本日の出演者より自己紹介があり、通所者３名、スタッフ・ 

ボランティア６名の出演です。大きな古時計他 3曲。 そし 

てリコーダーの種類（音程）も色々あることを説明してくだ 

さいました。 

最後には、会場全員が楽器を手に｢はなまつり｣の大合奏 

になり、楽しい演奏会でした。 

 

          

                                                

                                      ｛ユニークな手づくりの楽器を交えての演奏｝ 

 

 

                                      

 

 

 

 

 

           

 ｛会場全員参加の演奏会風景です｝ 

こんな話し合いを

しました！ 
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 「10年後の中山記念会館」 

 
講演    中山視覚障害者福祉財団常務理事 湯川 洵 氏 

 
兵庫県内の視覚障がい者の状況報告で講演は始まった。 
 

視覚障がい者手帳を持った人は県内で１万６千人で、 

年々高齢化しているため、手帳を持たない人が増えて 

いるのが現状である。公共の助成により組織を維持す 

るには、多様化している情勢の中で現在は大変である。 

良い方法はないか常に考えている。次に、盲導犬につ 

いては、全国で盲導犬は１０６７頭 その内 県下５５ 

頭が現在活躍している。 

☆ 中山財団の活動状況 の紹介 

1. 中山記念会館施設貸与事業(公益事業) 入居団体  

① 特定非営利活動法人 神戸アイライト協会 

  通所施設 視覚障がい者活動センター・アイライト新神戸・IT ハンドファー

ム 

② 点訳ボランティアグループ連絡会 

③ ひょうご伴走歩協会 

④ アクセスサポートボランティア（ASV こうべ） 

⑤ 兵庫県朗読ボランティア連絡会 

⑥ 全国視覚障害者外出支援連絡会（JBOS） 

 2. 視覚障がい者支援団体及び視覚障がい者個人に対する助成等の事業 

② 助成金供与事業  ② 奨学金の無償給付事業（月３万円） 

大学に入学する人がこの制度を知っているか。ホームページを見てくれているか 

兵庫県在住者が大学に進学する場合と他県から兵庫県内の大学に通学する人が対象 

3. 視覚障がい者の社会参加活動に対する支援事業 

① 兵庫県視覚障がい者音楽家育成事業と音楽公演事業（中山 KLC コンサート） 

② 盲導犬貸与事業 （毎年２頭。日本ライトハウス及び兵庫盲導犬協会に委託） 

③ パソコン講座事業  

  ④ 音楽公演事業（中山ワンダフルフェスタ） 

☆ 10 年後の中山記念会館構想について 

＊ 会館の場所 駅に近い場所 例えばＪＲ神戸駅近くなど。 

（現在の会館の場所は交通機関から離れているため、利用者が事故に巻き込まれる場 

合などもありはしないか、不便さを感じている。） 

＊ 会館の大きさ 現在の 2 倍くらいの規模に。 

  （眼科、鍼灸治療など 入居団体を増やす。） 

＊ 視覚障がい者の就労の機会を増やす。    

就労のための各種研修を増やす。パソコン（インターネット）を使っての仕事。 

物流センター等の仕事等を請け負うようにしたい。賃金の安定を目指す。 

 

常務理事の視覚障がい者への変わらぬ暖かい熱い想いに感動を受けた講演でした。 
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引き続き、質問や要望を出席者より受けられ、誠意を持って応えて下さいました。 
 

 

                平成２５年度 朗 V連代表者会に参加して 
 来夢  猪谷信子       

 

  

総会はスムーズに終了、昼食は籤引きにより席につく、すぐにデイジー移行の話

題になる。「一部だけ」「すでに完了」と各グループそして機器が余っている。それ

を「欲しい」「取りに来て」と和やかな雰囲気で終始。午後はリコーダー演奏に始ま

り湯川常務理事の中山記念会館十年後の演題で現在の会館の移転。広い会館になれ

ば喫茶室や交流室の充実や眼科も設立したいと熱く語られた。その後会場からは、

マッサージの施術院もあればとか、デイジー移行に補助があればとの話に、予算が

あれば相談にのりたいとの返事。朗Ｖ連に活動助成を戴いている上に、各グループ

の要望にも応えたいという考えをお聞きできたことはとても嬉しいことだと思った。 

 
 

【朗Ｖ連代表者会・講演会のアンケートより】 

★ 感 想 

* 昼食時の懇談会 
他のグループの活動状況を知ることができて、ボランティア活動の意識付けになり有意

義な一日でした。会員人数の高齢化による減少、デイジー化は今どのグループも抱えてい

る問題であり、著作権の話など、気楽に話せました。利用者さんとの交流会のもようなども

聞き取り、和気あいあいの中、共通の悩みもあり、安心したり、感心したり、楽しい時間でし

た。 それぞれのグループごとに地域と密着して活動していることがわかり今後の活動につ

ながります。 

* アイライトアンサンブルのリコーダー演奏 

演奏が素晴らしく、ほっこり暖かいものを感じました。リコーダーの種類が沢山あるのに

びっくりしました。ダンボールの太鼓の音にびっくりしたり、みんなで楽器を持っての参加型

演奏会に楽しいひとときでした。 

*  湯川常務理事の講演 

  十年後の中山記念会館についての構想 視覚障がい者を支えてこられ、将来も今以上

に彼らのために構想を練っておられる。就労についても働きやすい社会になること、その

ために会館の移転に伴い研修の機会を設け養成をしたい等々、理事長の想いに自分の

ことのように感動し嬉しく思いました。 ＫＬＣの活動の内容も実はよく知っていなかったこと、

お話を聞いて中山財団の偉大さが解りました。  

★ 朗 V連へのご意見・ご要望 

* デイジーに関する講習会を検討ください。 

* 災害時の障害者の扱いが各市町でどのような 

  指示になっているかお尋ねしたい。 

 
貴重なご感想、ご意見ありがとうございました。 

また、幹事に対してねぎらいのお言葉も頂き、 
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ありがとうございました。 

☆☆☆ＮＨＫ巡回朗読セミナーのご案内☆☆☆ 
 

今年も神戸・姫路 2会場で開催します。ぜひご参加ください。 
 

 

◎  神戸会場 平成２５年１０月８日（火）9：30～16：30 
 

定  員 A・B 混合コース(基本・中級) １クラス２０名 受講料 7,000 円 

     C コース（上級）       １クラス１６名 受講料 8,000 円 

場  所  兵庫県民会館の部屋は未定です 
         

◎  姫路会場 平成２５年１０月９日（水）9：30～16：30 

定  員 A・B 混合コース(基本・中級) １クラス２０名 受講料 7,000 円 

     C コース（上級）       １クラス１６名 受講料 8,000 円 

場  所  イーグレ姫路 ４階 C と D のセミナー室です。 

         

☆ お弁当・飲み物は各自でご用意下さい。 

☆ 申込方法 同封の申込書にグループでまとめて記入し、７月１３日までに郵送又は FAX 

でお申込ください。 
 

申込み・問合せ先   本郷 のぞみ 

    〒６７３‐０４２２ 

      三木市与呂木 ６８３－２６９ 

    FAX・電話  ０７９４－８３－３８８０ 
 

＊ 以前に NHK の講座を受講された方には、一般向けセミナーの案内が届くこと 

   がありますが、出来るだけ朗 V 連を通して上記の講座にお申込み下さい。 

 

各会場とも２コースです。新しく「A・B混」というクラスの募集がありますが、これは、A 

コースと B コースの作品の内から３点を教材にし、講師が参加者一人ひとりのレベルに 

合せてポイントの指導をしてくださるコースです。どのコースも参加者に合った指導をし 

て下さいますので、昨年 A コースをとられた方は、今年は A・B混コースを受講されるの 

が良いのではとおもいます。 

 

＊ 各会場への地図は次号でお知らせします。 
 

 

 

 

 
 

第２６回 朗Ｖ連交流会 

            開催日 平成２５年 11月１９日（火） 

            場 所 兵庫県民会館 けんみんホール 

              ★楽しい交流会を企画中！ 

                 詳細は、次号のポシェットで。 
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        山朗研一日朗読研修会のご案内 

日   時 ： ８月２９日（木） ９月５日(木) ９月６日（金） 

受   付 ： ９：３０ ～    研修  １０：００～１５：００  

場   所 ： 神戸市東部在宅障害者福祉センター内  

多目的ホール（JR灘駅南） 

定   員 ： ８月２９日は定員６０人 ９月５日・６日は定員各５０人  

先着順で定員になり次第締め切ります 

参 加 費 ： １０００円（教材費を含む）  昼食は各自持参 

申込方法 ： 各グループでまとめて、グループ名・参加者氏名・参加日 （第二希望

日までお伝えください）  連絡先のＴＥＬをＦＡＸでお知らせください。 

申込締切日 ： ７月１５日（月） 

申込み・問合せ ： 本郷のぞみ  （TEL/FAX 0794-83-3880） 

※ 原則として１日通しての出席をお願いします。 

 

 

               ポシェットがインターネットで見られます！  
 

ポシェットが神戸ライトセンターのホームページに掲載されています。 

カラーで掲載されていてとても読みやすいですよ！ 

神戸ライトセンターのホームページ（http://www.klc.jpn.org）を開き、所属団体の項目から 

「兵庫県朗読ボランティア連絡会」をクリックしてご覧ください。 

 

★ ☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆ 

 

朗Ｖ連へのお問合せ、ご意見ご要望がございましたら下記担当幹事までお知らせください。 

 

ブロック 地     区    氏       名 

A 東部・北部地区 松 本 喜代子  (朗読 V かけはし) 

B 神戸・明石地区 本 郷 のぞみ  (山朗研) 

C 淡  路 地  区  余 川 深 雪   (朗読 G 潮騒） 

D 東  播 地  区  中 根 弘 子   (三木市朗読 V むれの会) 

E 西  播 地  区  福 島 悦 子   (太子町朗読 G 言の葉) 

 

『ポシェット』では各グループの活動などを紹介しています。どうぞ原稿をお寄せ下さい。 

その他、耳寄りな情報やご意見、ご希望なんでも結構です！ 

 

編集後記：☆ ポシェットを担当して２年目に入りおんぶに抱っこしてもらっていた（や）さんが退任

され心細い毎日です。朗 V 連と皆さんのパイプ役を担っているポシェットです。前任者の

意思を引き継いで頑張りたいと思います。これからも情報の提供、ご指導をよろしくお願

いします。（ま） 

☆ 今年は私が（ま）さんにおんぶしていただくことになりました。なるべく足を引っぱる

ことのないよう努めていきたいと思っています。どうぞよろしくお願いたします。（よ） 

ポシェットの内容に関するご連絡、ご質問は、 

   携帯電話 ０８０－５７０３－８５４３（福島 悦子）までご連絡ください。 

お知らせ 


